Manfred Brugger -

Dipl.-Päd. an den TS Klessheim und Gastronom in Ruhe



geboren am 16. Juni 1952 gestorben am 23. August 2023 mit 71 Jahren

Auszug aus einer Maturazeitung

(HLT 2002 – 2007)

Fachlehrer Manfred Brugger

- Fernsehkoch, Casino-Küchenchef, heimlicher Verführer zum Glückspiel und überaus angesehener "Herdmagier", doch kennengelernt haben wir ihn als freundlichen, ehrlichen und offenen Koch und Lehrer.

Herr FL Brugger hat trotz seines harten aber ehrlichen Regiments in der Küche immer darauf geachtet, dass der Spass an der Sache nicht verloren ging. Da wurden auch wegen feuchter Nudeln im heissen Öl, knallende Pfannen nur mit einem väterlichen Lächeln quittiert.

Das wir heute ein bischen mehr als Würstl und Pizza (natürlich Tiefkühlware) kochen können, verdanken wir hauptsächlich Herrn Brugger und werden ihn auch deshalb nie vergessen.

Herr Brugger war wirklich ein super Kochlehrer.

Also bitte immer weiter so Herr Brugger, und wenn sie in Zukunft wieder einmal ein paar Burschen beim kollektiven "Hangerlschnalzen" erwischen, drücken sie doch einmal ein Auge zu!



Einige berufliche Stationen von Manfred







Schlosshotel Lebenberg / Kitzbühel

- Manfred arbeitete Anfang der 1970er als Koch im Schloss Lebenberg in Kitzbühl und auch im Hotel Panther in Saalbach Hinterglemm. Dort lernte er dann auch den späteren Direktor des Grand Cafè Winkler am Mönchsberg, Herbert Weiser kennen.
 - Herr Weiser erkannte alsbald die Qualitäten von Manfred und holte ihn in das, nach einer Renovierung wieder eröffnete Grand Café auf den Mönchsberg, wo er dann zum Küchenchef ernannt wurde.



Grand Café Winkler am Mönchsberg

- Mitte der 1970er Jahre gingen sämtliche Gesellschaftsanteile des Grand Cafè Winkler an die Salzburger Handelskammer über.
 - Ab da wurde das Café Winkler mit seinem Restaurant auch für die praktische Ausbildung der Schüler der Höheren Lehranstalt für Fremdenverkehrsberufe verwendet. Manfred war also auch bereits zu diesem Zeitpunkt mit der Ausbildung der Schüler von der Fremdenverkehrsschule in Klessheim betraut. Von 1977 bis 1993 war es auch die Heimstätte des Casino Salzburg neben einem Restaurant- und Kaffeehausbetrieb in dem neu errichteten Gebäude. Manfred erarbeitete sich mit seinem Team auch dort seine erste Haube, welches für einen Betrieb dieser Größe sehr selten war. In den Jahren 1980/81 absolvierte er die Küchenmeisterprüfung am WIFI in Salzburg Ende der 1990er Jahre kam aber dann der endgültige Abbruch dieses legendären "Mönchsbergbetriebes".



Casino – Restaurant im Schloss Kleßheim

- Steigende Besucherzahlen und die kontinuierliche Erweiterung des Spielangebotes führten schließlich im Jahre 1993 zu einer Erweiterung des Casinos. Das eigentlich als "Ausweichquartier" geplante Schloss Kleßheim fand eine derartige Zustimmung bei den Gästen, dass das Casino bis heute dort verblieb. Manfred wechselte nach der Schließung des legendären Winkler ins Schloss Klessheim, wo er danach mit seinem Partner Herrn Müller das Casino-Restaurant "auf eigene Rechnung" übernahm.



Tourismusschulen Klessheim

 In dieser Zeit begann Manfred auch die Ausbildung zum Fachlehrer für den Fachpraktischen Untericht am Berufspädagogischen Institut, welche er nach einem Jahr erfolgreich abschloss.
Danach unterrichtete er bereits neben seiner Tätigkeit im Casion-Restaurant auch an den Tourismusschulen Klessheim als Kochlehrer. Manfred war eine große Bereicherung für den praktischen Unterricht an unserer Schule.

Eintrag in das Kondolenzbuch von einer seiner vielen Klassen in Klessheim

Diese Nachricht stimmt uns traurig, jedoch weckt der Gedanke an unseren Klassenvorstand-Stellvertreter Manfred Brugger nur gute Erinnerungen. Wir bedanken uns für die Begleitung ins Erwachsen werden, die gemeinsamen Ausflüge und tollen Jahre. Unsere Klasse 1-5TD (Matura 2015) wird Sie immer in bester Erinnerung behalten. Unser Beileid gilt vor allem der Familie, wir senden viel Kraft. Wir möchten euch aber mitgeben, dass Manfred Brugger sehr viel für uns getan hat und wir immer noch oft mit einem Lachen an ihn und unsere gemeinsame Schulzeit zurückgedacht haben. Lieber Manfred, wir wissen du wirst auch von oben auf deine Schüler herabschauen.

5TD (Maturaklasse 2015) am 30.08.2023



Mit dem Ableben von Manfred verlieren wir einen großen Fachmann, wunderbaren Kollegen und lieben Freund!

Manfred mach`s gut! Wir werden dich nicht vergessen!